

R6年度 学校評価アンケート 分析

①回収率について ……児童・生徒76% 保護者86% 教職員89%

②自由記述欄について…児童・生徒3% 保護者26% 教職員7% 記述あり

(Aとてもそう思う B そう思う C あまりそう思わない D 全く思わない E わからない)

【教職員】

分析1 ①【A,とてもそう思う B,そう思う 合わせて80%以上の項目

- 1 いじめのない、人権に配慮した学校である (92%)
- 2 体験活動が、充実し、楽しい学校生活となっている (97%)
- 3 子ども同士望ましい人間関係を築けている (95%)
- 4 道徳心が養われている (87%)
- 5 防災安全教育、防災対策など、幼児児童生徒の安全に対する取り組みが充実している (82%)
- 6 食育教育が、充実している (83%)
- 8 基本的な生活習慣を確立するために家庭と連携がとれている (87%)
- 9 幼児・児童・生徒の実態を正確に把握し、適切に個別の指導計画が作られている (88%)
- 10 教師は、研究・研修に熱心である (90%)
- 11 学力向上に向け、授業改善などの取り組みがなされている (90%)
- 13 個々の教育的ニーズに応じた学習が取り入れられている (92%)
- 14 個々のコミュニケーションに合わせたわかりやすい授業になっている (97%)
- 15 市内の学校に対するセンター的機能(通級を含む)、広報や学習会などが充実している (87%)
- 16 学校間交流、居住地校交流が効果的に行われている (87%)
- 20 いろいろな人が学校に来ることは良いことだ (92%)
- 21 ギガ端末の導入など、ICT環境の充実により良い教育的効果が見られる (87%)
- 22 各学部間の連携や保護者への情報共有が、適切に行われている (80%)

分析2

①【A,とてもそう思う B,そう思う の回答が比較的少ない項目

- 7 授業、休み時間、部活動を通して、運動する時間が充実している (66%)
- 12 学校間の連携が図られ、幼児児童生徒に良い効果が見られる (73%)
- 17 各種お便りやHPなどで、保護者に適切に情報が発信されている (65%)
- 18 学校教育推進会議など外部からの意見が学校現場に生かされている (65%)
- 19 地域や聴覚障害者団体、関係機関との連携が適切に図られている (48%)

自由記述

・個人情報書類がなくなった時、はがされたファイルの背表紙がゴミ箱から出てきた時、親切な方が古いファイルの背表紙を新しく変えてくれている、美しい話だと信じていました。ところが、、、

・誰が何のために行ったことなのか。みんなの慌てる様子を見て楽しむ愉快犯？犯人は本当に校内にいる？ 謎だらけです。あちこち鍵が増え、仕事もしにくくなってしまいました。

・個人情報紛失、しかも盗難。もう、こんなことは終わりにして欲しいです。子ども達や保護者の笑顔を守っていきたいです。

【保護者】

分析1

①【A,とてもそう思う B,そう思う 合わせて80%以上の項目

教職員のアンケートに比べ A,とてもそう思う のパーセンテージが高い

- 1 いじめのない、人権に配慮した学校である (89%)
- 2 体験活動が、充実し、楽しい学校生活となっている (95%)
- 3 子ども同士、望ましい人間関係が築けている (95%)
- 4 道徳心が養われている (89%)
- 6 食育教育が、充実している (86%)
- 7 授業、休み時間、部活動を通して、運動する時間が充実している (80%)
- 8 基本的な生活習慣を確立するために家庭と連携がとれている (94%)
- 9 幼児・児童・生徒の実態を正確に把握し、適切に個別の指導計画が作成されている (94%)
- 10 先生は、より良い授業を行うために、創意工夫している (97%)
- 11 学校の授業や指導により、我が子の学力が向上している (89%)
- 13 個々の教育的ニーズに応じた学習が取り入れられている (92%)
- 14 個々のコミュニケーション手段に合わせたわかりやすい授業になっている (92%)
- 15 授業参観やオープンスクールなど、学校の教育活動が十分に公開されている (89%)
- 20 いろいろな人が学校に来ることは良いことだ (83%)

分析2

①【A,とてもそう思う B,そう思う 合わせて60%以下の項目はなし】

※A,B の回答が比較的少ない項目は

- 5 防災教育や安全対策など、幼児児童生徒の安全に対する取り組みが充実している (77%)
- 12 学校間の連携が図られ、幼児・児童・生徒に良い効果が見られる (66%)
- 16 学校間交流、居住地校交流が効果的におこなわれている (63%)
- 17 各種お便りや HP など、保護者に適切に情報が発信されている (75%)
- 18 学校は保護者の意見や要望などをよく聞き、適切に対応している (72%)
- 19 地域や聴覚障害者団体、関係機関との連携が適切に図られている (76%)
- 21 GIGA 端末の導入など、ICT の充実により、良い教育的効果が見られる (72%)
- 22 お子様の進学や進路について、必要な情報提供や相談がなされている (72%)

自由記述

- ① このたびの報道を受けて、改善していただけたらなと思うことがあります。まずあの個人票を記入する時に、欠席の連絡など日常的に使われるとはまったく思わずに記入していました。災害など緊急時のみに使用されるのかと。日常的な電話やメール連絡なら、例えば各学部の先生方がご利用の携帯に、保護者の連絡先を登録しておいたら良いのではと思います。これだと連絡先のみ紙でまとめるよりかは、紛失の可能性も低いのではと思います。また情報流出も最小限に済むと思います。例えば所属の先生方の連絡先もその携帯に登録しておけば良いのでは？と思います。連絡するときは所属の学部の携帯を見て連絡とればよいと思うし、携帯の紛失の方が、書類の紛失よりも気づくのが速いと思います。今後個人票を一斉に書くことが求められると思います。その際に、例えば防災の書類も別にあると思います。全てを一枚にまとめて、それを校長先生のみが触れる書棚とかに保管されると良いかと思います。緊急時のみ使用する扱いで。また書棚に防犯カメラや、誰が開けしめたのか職員コードなどで履歴を追えるものを導入を検討していただけると、安心出来ます。PTA の予算などと相談して、安心して通える学校、また安心して勤務いただける学校を一日でも早く取り戻したいと心から願っております。ご検討よろしくお願いたします。
- ② 今回の個人票の件はやはり心配になりました。情報漏れが何か事件に繋がらないことを祈るばかりです。情報の取り扱いにはしっかりと取り組んでほしいです。

- ③ GIGA 端末の設定が自由に Youtube を閲覧できるようになっており、インターネットのアクセス先を適切に設定できないと自宅での学習用機材にならない。制服の着用について、猛暑期間中は、体操服での通学を認めてほしいです。洗濯が容易にでき衛生的なことで、熱中症予防にもなると思います。高等部の生徒には、社会人になってからの対応として、消費者被害にあわないための勉強をしてもらいたい。年齢に応じた性教育をしてほしいです。保健師や、助産師などを招いて専門の方の講演をしてもらいたいです。
- ④ 書類紛失の件に関しての情報発信の遅さ、子供達の安全性の配慮がなされて居ない。子供達を1番に考えて居ない事が非常に残念です。子供達に不安を与えず常に子供達安石を考えて行動して下さい。
- ⑤ この一年で二度も書類紛失とか不安しかない。
- ⑥ やっとコロナ禍も終わり、楽しいことがたくさん出来るのかと思っていましたが、とうとう体育館もなくなり、ここのところの学校は残念なことが目立ちました。毎日楽しく登校できても、子どもたちまで不安になるような日々でした。先生方も恐らく苦しい一年だったと思いますが、一部の先生は保身的に見え、真実はわからず、発言や相談できる場所ではなく、なんだかなぜか遠く冷たい存在の学校でした。私たち親は学校の敵ではありません。大人たちにいろいろあっても、子どもは毎日がむしゃらで必死です。試行錯誤し日々真剣に生きています。もう少し子どもに真剣に寄り添って向き合って欲しいと思います。私たちはお客様ではありません。不安がなく、安心できる学校で、心ある温かなコミュニケーションのできる学校であって欲しいと願います。学校の味方でありたい、素敵な学校にしていきたい、子どもが先生がみんなが楽しい日々であって欲しい。私たちに何ができて何をすべきなのかわからないですが、子どもたちのためによりよい学校にするべく微力ですが協力させてください。これからもよろしく願います。
- ⑦ 今年はデフリンピック 100 年が日本で開催されます。聾学校の生徒であればこそ、何度でも会場へ行き選手の皆さんが活躍している姿を子供達にみせてもらいたいです！個人票等の所在不明については、犯人が1番悪く明らかに嫌がらせの行為であると感じ、校長をはじめ日々子供達のために熱心にご指導頂いている先生方に対して失礼な行為だと感じてなりません。校長先生が責任を負うべきではなく、聾学校のために任期を超えてお力添え頂きたいです！
- ⑧ 今はとにかく個人票、連絡網を盗んだ犯人が一刻でも早く捕まり、幼児児童生徒および教職員皆様が安心できることが一番の願いです。指紋を採取したのになぜ捕まらないのか、紙ファイルの背表紙を剥がしたのであればその指紋で照合できないのだろうか、今も警察による捜査は続いているのかと毎日疑問に思っています。できましたら、どのような捜査をしたのかや、その結果を保護者に教えていただくことはできないのでしょうか。もちろん捜査に差し障りがあれば公表する必要はありません。次は何が起こるのだろうかと怖くなります。他の保護者の方々がどのような考えかはわかりませんが私を含め何か協力できることはないかと思う保護者の方もいるので、できることがございましたらお知らせ願います。また、こういう状況ですので、個人情報に限らず、幼児児童生徒の高価な持ち物、失くっては困るものの盗難紛失にも対策をお願いいたします。それと、個人情報の電子化を進めるとのことですが、そういう時代ですので反対はしませんが、今度は USB などで個人情報盗まれた場合、盗まれたことに気づかないこともあるのではないかと不安です。万全の対策をお願いいたします。
- ⑨ 先生方はできる範囲で児童に対して向き合っていると思います。情報やデータのデジタル化は川崎市全体の取り組みとして対応していただければと思います。
- ⑩ いつも子供を熱心に指導していただきありがとうございます。子供の成長ぶりがすごいなと感じます。去年は色々あったと思います。昨年末に緊急保護者会が開催されたが、急な話で仕事の調整がつかず欠席、保護者会の翌日から早めの冬休みに入ってしまったので状況がわからない状況でした。このような緊急で重大連絡は欠席の家庭のためにも全員情報共有するためにもミマメモルの有効活用してほしかったです。あと、幼稚部は去年度は先生と子供たちの名前と顔写真プリントが配布されて有り難かったです。しかし今年度は配布されず、先生方に要望しても配布されませんでした。個人情報管理に敏感なのは理解できますが、家庭でも子供と家族のコミュニケーションの一助になるので配布していただきかったです。よろしく願います。

- ⑪ 何かと苦しいことが多い一年でした。途中で退任される先生がいるのはなぜでしょうか。凍りついた学校に感じます。誰にとっても、紛失盗難のない、嘘偽りのない、風通しのよい、楽しく明るく信用できる信頼できる学校であることを願います。私たちは必死です、先生方を信じています。大人を守る前に子どもたちを守ってください。子どもたちの声をもっと聞いてあげてください、子どもたちの意見をもう少し尊重して欲しいです。先生たちが激務なのは承知のつもりです、先生たちのさらに上(教育委員会なののでしょうか)が現代にそぐわない構造なののでしょうか。私たちが意見が言える場所がもう少し欲しいと感じました。人を育てるこの場所が、誰もが笑顔で温かい場所でありますように。

★ 今年度は、2度の個人情報紛失の件で、保護者の皆様からたくさんのご意見をいただきました。学校としては、保護者の皆様にご心配やご不安をおかけしてしまったことに十分反省したうえで、十分な対策を講じて、安心していただくように努めていく所存です。

・評価アンケートからは、全体的に評価は良いが、「ひらかれた学校」の部分で、地域や関係機関との連携に対して若干評価が低い感がありました。

・児童生徒からの評価では、「Aとてもそう思う」が多い傾向です。その中では中高生の「基本的生活習慣」の乱れが気になるところがありました。

・GIGA 端末については、使い慣れてきているところで、評価は高まっています。反面、you tubeなどに困っている意見もありました。

・進学や進路に対しての「相談や情報提供」についても強化していく必要を感じました。

教頭

【児童・生徒】

分析1

A,とてもそう思う のパーセンテージが教職員・保護者アンケートよりかなり高い
A,とてもそう思う B,そう思う 合わせて**ほぼすべての項目が80%以上**

①【A,B 合わせてのパーセンテージが特に高い項目】

- 1.友達同士の仲が良く、いじめのない学校である (84%)
- 3.友達や先生、お客様に対して、あいさつができています (92%)
- 5.火事や地震などにそなえて避難訓練をしているから安心である (84%)
- 7 体育や休み時間、部活などで、運動することが楽しい (100%)
- 8.基本的な生活習慣 (早寝早起き朝ごはんなど) が身についている
- 9.授業中、先生はわかりやすく丁寧に教えてくれる (100%)
- 10 自分にとって勉強することは大事だと思う (96%)
- 11 勉強がわからない時に、先生や友だち、家族に相談している (76%)
- 12 学校では情報が自分にわかりやすく入ってくる (88%)
- 13 他学部の子と仲良くなった。(84%)
- 14 通級指導教室や乳幼児相談教室が聾学校にあることを知っている (77%)
- 15 いろいろな学校との交流 (学校間交流や居住地校交流) は楽しい。(77%)
- 16 いろいろな人が学校を見学に来ることは良いことだ (87%)

分析2

①【A,とてもそう思う B,そう思う 合わせて70%以下は1項目のみ】

8 基本的な生活習慣 (早寝、早起き、朝ごはんなど) が身についている (68%) 小 90% 中高 53%

②【A,とてもそう思う B,そう思う で昨年度と比べて特に伸び率が高かった項目】

- 2 学校行事がたくさんあって、楽しい学校である (R5 64%→92%)
- 4 幼小中高交流会など、全校での活動が楽しく行われている (R5 73%→92%)
- 5 給食は、おいしくて楽しい (R5 70%→96%)
- 17ipad を使うようになって、授業がわかりやすくなった。(R5 57%→77%)

★自由記述について

- ① 得意苦手で自分が勉強すること
- ② 社会で縄文時代～令和時代まで手話と指文字をしました。
- ③ お祭りみたいな行事を増やす(○周年祭など)
- ④ 今年はかしわ祭絶対にやりたいです!!!模擬店で食べ物は例パンケーキ、グレープなど作りたい
それと、お好み焼き、焼きそばを作りたいです!!!お願いします!!!かしわ祭で午後4時から5時くらいまでやりたいです。体育館ない時には別の会場で借りて行う。
- ⑤ 高等部でも他校交流をしてほしい
- ⑥ トイレのうんこをちゃんと流せ(中高のトイレ)
- ⑦ もう少し環境に良いクラスにしてほしい。朝学習を自由に選べるようにしてほしい。